



Comunicado

Pronunciamiento público de la Universidad del Cauca en rechazo al asesinato del coordinador pedagógico y estudiante Unicaucano, Carlos Andrés Ascue Tumbo

Emitido por: **Rectoría**

Dirigido a: **Comunidad universitaria, Ciudadanía**

Popayán, 29 de agosto de 2024

*“Los jóvenes no son botín de guerra”
Consigna Organizaciones de Mujeres por la Paz en Colombia*

Con una consternación inexplicable, la Universidad del Cauca, en cabeza de su comisión de paz, alza su voz con profundo dolor y rechazo ante el vil asesinato de Carlos Andrés Ascue Tumbo, un líder indígena que, con su trabajo como coordinador pedagógico en el territorio de Sa'ith Tama Kiwe, ubicado en el municipio de Caldono, se destacó por su compromiso con buscar mejores condiciones de vida y trabajó incansablemente por el futuro de su comunidad. Como resultado de este acto de violencia, no solo perdemos a un líder, sino que se nos arrebató una parte de la esperanza que él representaba como uno de los jóvenes que creyó en el poder de la educación como el vehículo para sentar las bases de una sociedad más justa.

La muerte de este reconocido estudiante de Antropología de nuestra Alma Mater, llega en un momento en el que las consecuencias de esta guerra absurda, siguen generando un gran desconsuelo. Así pues, reiterando nuestro compromiso con la vida y la paz, exigimos garantías reales para la protección de la vida, no solo de nuestra comunidad universitaria, sino de cada habitante del Cauca. No podemos permitir que se sigan truncando los sueños y las vidas de quienes luchan por un país más justo y humano. Hombres y mujeres, jóvenes, adolescentes y niños de esta tierra necesitan y merecen vivir en un lugar donde la esperanza no sea una víctima más del conflicto, sino una fuerza capaz de transformar el futuro.

Extendemos nuestro más sentido abrazo de solidaridad a la familia de Carlos, a su esposa e hija, y a toda la comunidad indígena Nasa, que ha sido golpeada duramente por el recrudecimiento de la violencia. Es su dolor el que hoy nos une en un clamor común: ¡basta ya de guerra! Exigimos a las autoridades competentes, la Defensoría del Pueblo, la Fiscalía General de la Nación y la Unidad Nacional de Protección (UNP), que actúen con celeridad y firmeza para proteger la existencia de quienes aún están en peligro, para que nunca más una vida sea arrebatada.



Como casa de pensamiento, reafirmamos nuestro compromiso inquebrantable con la paz, con la defensa de la vida y la no repetición de la violencia. Durante mucho tiempo, esta guerra absurda ha intentado silenciar las voces de quienes sueñan con un mundo diferente, pero hoy más que nunca nos unimos a todas las voces que exigimos la paz. Porque solo en un territorio donde la vida se respeta y los sueños de las y los jóvenes puedan florecer, podremos construir un Cauca y un país más justo, digno y lleno de esperanza. Que el dolor de hoy se transforme en fuerza para seguir luchando; hasta que la vida más que un anhelo, sea una realidad vivida por todas y todos.

En la Universidad del Cauca, seguiremos haciendo todo lo posible, en el marco de nuestra competencia, para continuar siendo una Universidad para la paz.

Universitariamente,

DEIBAR RENÉ HURTADO HERRERA
Rector

INTEGRANTES
Comisión de Paz